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第 836回 教育委員会会議録 

日時 

令和２年 11月 19日（木）午後１時 30分から 

 

場所 

御殿場市役所 ５階大会議室 

 

出席者 

１番 教育長 勝亦 重夫 ２番 委員 杉山 ゆかり 

３番 委員 大西 孝明 ４番 委員 勝又 英和 

５番 委員 渡邉 直子 ６番 委員 長田 光男 

 

陪席者 

教育部長   

教育総務課課長   学校教育課長  

社会教育課長  学校給食課長  

学校教育課参事  社会教育課課長補佐  

社会教育課副参事  社会教育課図書館長  

学校給食課副参事  

西学校給食センター所長兼高根学校給食センター所長   

     

 

事務局 

教育総務課課長補佐  教育総務課副主任  

 

 

議事 

御教議第 44号 令和２年度就学援助について 

御教議第 45号 令和２年度特別支援教育就学奨励費について 

御教議第 46号 御殿場市指定文化財の指定について 

御教議第 47号 特別支援学級の新設及び通学区域の変更指定について 
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開会 

 

教育長 

本日は委員全員の出席をいただいておりますので、委員会は成立いたします。 

ただ今から御殿場市教育委員会 11月定例会を開会いたします。 

本日の委員会は、お手元に配布の日程により進行いたしますので、ご了承願います。 

それでは会議録署名人の指名を行います。教育長の指名により決定することにご異議ござ

いませんか。 

 

（異議なし） 

 

教育長 

ご異議がないようですので、こちらから指名いたします。６番長田光男委員と、５番大西 

孝明委員にお願いいたします。 

次に会期でありますが、本日１日間といたします。 

なお定例会終了後、委員会協議会を開催いたしますのでよろしくお願いします。 
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教育長報告 

教育長 

11月 13日までに、市内 16校の修学旅行がすべて終了しました。コロナの感染状況

を考えるとぎりぎりのところでしたが、実施することができ各学校の努力に感謝しま

す。子ども達もきっと良い思い出ができたと思います。今年度の宿泊を伴う行事は、今

後は予定されておりません。 

冬休みは、当初の計画どおりに 12月 25日からとなります。あとひと月余りで２学期

も終わりです。コロナ禍で大変な状況が続いておりますが、自分の頑張りや成長を子ど

も達が実感できるようにしたいです。新入生にとっては、初めての通信簿となります。 

市民芸術祭も感染防止に努めながら、例年とは違った形になりますが粛々と行われて

います。充実した生活には、文化芸術活動は不可欠です。次世代の担い手が少なくなっ

ているなどの課題もありますが、こんな時だからこそ大切にしていく必要があります。 

 

10月 25日 青少年交流の家オープンハウス 2020 

教育長 

今年のオープンハウスは、コロナの関係で規模を縮小して開催されました。しかし、 

大勢の親子連れが訪れ、様々な体験活動を楽しそうに行っていました。 

 

10月 26日 部長連絡会  

 定例記者会見 

 御殿場市第四次総合計画策定員会 

 

10月 27日 教頭研修会 

 市採用試験 

教育長 

教頭の資質向上のために、年 6回計画されています。毎回、教頭先生の実績報告が行

われ、充実したものとなっています。 

 

10月 28日 教育指導センター打合せ 

教育長 

学校や教職員の状況についての意見交換を行いました。教育指導センターの機能の充

実が今後の御殿場市の教育を左右していきます。 

 

10月 30日 市表彰受賞者の会総会 
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11月２日 部長連絡会 

 市議会臨時会  

教育長 

次年度からの児童生徒一人１台タブレットの導入について審議が行われ、議会の同意

を得ました。 

 

 

11月４日 青少年センター運営懇話会 

教育長 

青少年センターは、青少年の保護育成に関係ある期間や団体が連携して、相談活動や

補導活動等を行っています。運営懇話会ではセンターの活動状況等の報告・協議が行わ

れました。 

 

11月５日 校長会 

 校長研修会 

教育長 

定例の校長会の後、校長の資質を高めるため講演会を開きました。今回は教頭も参加

し拡大して行いました。鳴門教育大教職員大学院の久我直人教授を講師に迎え、「次世

代の学校づくりと校長のリーダーシップ」について講義して頂きました。 

 

11月９日 部長連絡会 

 図書館ボランティアの会市長表敬訪問 

 試験委員会 

教育長 

「図書館ボランティアの会」が県知事表彰を受賞しました。発足から 24年が経ち、現

在の会員数は 61人となっています。図書館事業に多大な貢献をいただいています。 

 

 

11月 10日 ３市３町幹部職員研修会 

教育長 

御殿場市・裾野市・沼津市・小山町・長泉町・清水町の幹部職員が参加しました。若

者教育指導センター代表理事の広岡政幸市を講師に迎え、「誰一人取り残さない－すべ

ての市民が輝けるまちづくり－」について講義して頂きました。 

 

11月 13日 日本教育会静岡県支部総会・講演会（ＷＥＢ） 

教育長 

日本教育会は、幼稚園・こども園・小・中・高等学校・特別支援学校校長等・PTA・

教育関係者が会員となる研修組織です。 
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11月 14日 文化協会文化功労者表彰式 

 

11月 15日 市採用試験 

 

11月 16日 部長連絡会 

 各財産区議会議員総会 

 

11月 17日 市議会全員協議会 

 市町教育委員会訪問 

教育長 

西学校給食センターの整備計画について協議を行いました。教育委員会で協議した通

り、西学校給食センターを改修する案で進めることを確認しました。 

 

11月 19日 定例教育委員会   

 

 以上、教育長報告となります。 



 

 

 

 

 

 

議事 

教育長 

それでは、はじめに部長から一言お願いします。 

 

 

教育部長 

改めましてこんにちは。本日の定例教育委員会ですが、当初は南中学校のタブレットの授

業を見て頂くという話でしたが、予定が二転三転いたしましたことをお詫び申し上げます。

また、先日の教育委員の歓送迎会ですが、勝又委員の欠席は残念でしたが、楽しく親睦を深

めることが出来まして、大変有意義な会となりました。 

話は変わりますが、先日、文化協会の所属団体であります武具刀剣保存会主催の刀剣展示

会を見に行ってまいりました。文化協会の会長と保存会の会長と直接お話しさせて頂きまし

て、展示している刀剣の総額は億単位の価値になるということでした。最近では「鬼滅の刃」

の映画が上映されておりますが、この影響で展示会が非常に好評であるとのことでした。 

また、生け花の展示会が市民会館小ホールで開催されました。久しぶりに外に出る機会と

なった方も多くいたようで、好評だったとのことです。 

12月議会の一般質問が本日より始まっております。その内容につきましては、来月の定例

教育員会にて報告させて頂きます。 

また、明日は２回目の総合教育会議が予定されていおりますので、よろしくお願いいたし

ます。 

本日の議案は４件となっておりますので、ご審議のほどよろしくお願いします。 

 

 

教育長 

それでは、議事に入ります。 

 

  



 

 

 

 

 

御教議第 44号 

令和２年度就学援助について 

教育長 

それでは、御教議第 44号「令和２年度就学援助について」を議題といたします。本案につ

きましては非公開といたします。 

 

（非公開） 

 

教育長 

それでは内容説明をお願いします。 

 

教育総務課長 

ただいま議題となりました、御教議第 44号につきまして、内容説明をいたします。 

 

（内容説明） 

 

教育総務課課長補佐 

それでは、具体的な内容につきましてご説明申し上げます。 

 

（内容説明） 

 

以上で内容説明を終わります。ご審議のほどよろしくお願い申し上げます。 

 

教育長 

ただいま、御教議第 44号について内容説明がなされましたが、本案について質疑を求めま

す。 

（質疑） 

 

教育長 

質疑も尽きたようですので、本案を原案どおり承認することにご異議ございませんか。 

 

（異議なし） 

 

教育長 

 ご異議がないようですので、御教議第 44号「令和２年度就学援助について」を原案どおり

承認することに決しました。 

 



 

 

 

 

御教議第 45号 

令和２年度特別支援教育就学奨励費について 

教育長 

それでは、御教議第 45号「令和２年度特別支援教育就学奨励費について」を議題といたし

ます。本案につきましては非公開といたします。 

 

（非公開） 

 

教育長 

それでは内容説明をお願いします。 

 

教育総務課長 

ただいま議題となりました、御教議第 45号につきまして、内容説明をいたします。 

 

（内容説明） 

 

教育総務課副主任 

それでは、具体的な内容につきましてご説明申し上げます。 

 

（内容説明） 

 

以上で内容説明を終わります。ご審議のほどよろしくお願い申し上げます。 

 

教育長 

ただいま、御教議第 45号について内容説明がなされましたが、本案について質疑を求めま

す。 

（質疑） 

 

教育長 

質疑も尽きたようですので、本案を原案どおり承認することにご異議ございませんか。 

 

（異議なし） 

 

教育長 

 ご異議がないようですので、御教議第 45号「令和２年度特別支援教育就学奨励費につい

て」を原案どおり承認することに決しました。 

 

 



 

 

 

 

御教議第 46号 

御殿場市指定文化財の指定について 

教育長 

御教議第 46号「御殿場市指定文化財の指定について」を議題といたします。 

 

 

社会教育課長 

御教議第 46号につきまして、内容を説明します。46号資料をご覧ください。 

御殿場市指定文化財に新たに（仮称）阿部雲気流博物館資料を指定したいため、市文化財

委員会にこのことについて承認を求めるものです。 

はじめに（仮称）阿部雲気流博物館資料について、説明させて頂きます。 

阿部雲気流博物館は昭和初期に市内新橋に研究所を構え、富士山周辺の雲と気流の研究に

没頭した阿部正直博士に関する資料群です。現在、富士山交流センター（富士山樹空の森）

の天空シアターに資料の一部が常設展示しております。また、平成 28年には阿部正直博士没

後 50年記念展を開催いたしました。 

今回諮問を予定している（仮称）阿部雲気流博物館資料は二つの資料群があり、いままで

調査・整理をしておりました。 

一つ目は昭和 43年に正直博士の遺族と覚書を交わし、一連の研究資料の寄託を受け、平成

２５年度に寄贈されました「阿部雲気流博物館資料」です。 

二つ目は昭和 43年に寄贈を受けた論文集等の「阿部雲気流博物館関連資料」です。 

文化調書の「２ 員数」は二つの資料員を合わせて 301 点となります。「３ 所在の場所」

ですが、現在保管している富士山交流センター富士山樹空の森と、茱萸沢にあります民俗資

料収蔵庫に保管してあります。 

今回諮問をする理由ですが、（仮称）阿部雲気流博物館資料は寄託、または寄贈されてから

調査・整理を行ってきましたが、阿部雲気流博物館に関する資料群は御殿場市の郷土資料で

あるだけでなく、日本の気象学史、写真・映画機材の発達史、さらには世界文化遺産でもあ

る富士山が生み出した重要な文化的資料として後世に伝えていく価値のあるものと思われま

す。今後の適切な保存と調査研究活動の継続、そして定期的な研究成果の公表が望まれ、市

民の共有財産として保存と活用が図られるように、市指定文化財に指定することが必要であ

ると考えております。 

また、「西片御蔵資料」ですが、東京都文京区西片の阿部家のお倉に残されていた資料にな

ります。平成 26年度に遺族から東京大学と広島県福山市、東京都文京区、そして御殿場市に

寄贈されたものです。当市に寄贈されたの資料の員数は 500 件を超えます。具体的には研究

所の建設に関わる紙資料を中心に、正直博士の遺稿集や富士山に係る諸資料があります。こ

れらの「西片御蔵資料」は現在調査・整理中ですので、調査が完了次第追加したいと考えて

おります。 

今後の予定ですが、12月に開催をしている文化会審議会に答申を頂いた後、再度定例教育

委員会の議題として提出させていただきます。なお、新たな指定文化財の指定としましては



 

 

 

 

平成 12年 8月 1日指定しました、「久成寺の鰐口」以来で 14番目ということになります。 

説明は以上となります。ご審議の程よろしくお願いします。 

 

 

教育長 

ただ今、御教議第 46号について内容説明がなされましたが、本案について質疑を求めます。 

 

 

勝又委員 

現在資料は二つの場所で保存しているとのことですが、一か所で保存することはしないの

ですか。 

 

社会教育課長 

両方の資料を一か所で保管するスペースがないため、現時点では分かれたままとなります。

社会教育課としましては、一か所でまとめて保管したと考えております。 

 

教育長 

他に質疑もないようですので、本案を原案どおり承認することにご異議ございませんか。 

 

（異議なし） 

 

教育長 

ご異議がないようですので、御教議第 46号「御殿場市指定文化財の指定について」を原

案どおり承認することに決しました。 

 

 

  



 

 

 

 

御教議第 47号 

特別支援学級の新設及び通学区域の変更指定について 

教育長 

御教議第 47号「特別支援学級の新設及び通学区域の変更指定について」を議題といたしま

す。 

 

 

学校教育課長 

御教議第 47号につきまして、内容を説明します。47号資料をご覧ください。 

令和３年度における特別支援学級の新設及び通学区域の変更指定について、御殿場市立学

校設置審議会条例第２条の規定に基づく、同審議会への諮問となります。 

原里小学校に特別支援学級（自閉症・情緒）を新設することで、現在原里小学校及び朝日

小学校の通学区に変更が生じるため、通学区域に関する事項として諮問し審議して頂くもの

となります。 

現状の課題について簡単にご説明いたします。 

特別支援学級に在籍する児童が年々増加傾向にあり、特に自閉症・情緒学級に入級する児

童の増加がみられ、全体として平 29年度には、33人であった自閉症・情緒学級の在籍児童数

は、令和２年度には 42人へと増加しております。 

現在、自閉症・情緒学級を開設している小学校は、①東小２学級（御殿場中校区＋高根中

校区）、②御殿場南小２学級（南中校区）、③富士岡小１学級（富士岡中校区）、④玉穂小２学

級（西中校区）の４校で、基本的に中学校区内で１校の割合で開設されております。今回、

原里小に特別支援学級（自閉症・情緒）新設されれば、ほぼすべての中学校区に開設される

ことになります。 

中学校の自閉症・情緒学級入級者については、小学校卒業時に通常学級に転級するケース

が増え、令和２年度の自閉症・情緒学級入級者は市全体でも 11人となっております。 

そのため、中学校では特別支援学級（自閉症・情緒）の新設ではなく、通級指導教室（自閉

症・情緒）を新設し、小学校卒業時に通常学級に転級した生徒が、個別にソーシャルスキル

トレーニングなどを受け、他者との関わりの中での苦手さや困難さを少しずつ解消していけ

るようにしたいと考えております。 

話は戻りますが、通学区域の変更についてですが、原里小学校の対象児童は玉穂小学校に

通っていましたが、新設により自校への通学が可能となります。また、朝日小学校の対象児

童は全て御殿場南小学校の自閉症・情緒学級に入級しております。小学校卒業時に通常学級

に転級する生徒が多いことから、３つの中学校へ進学する朝日小学校の児童については、竈

区の一部の児童は富士岡小の自閉症・情緒学級、森之腰区の一部の児童は御殿場南小学校の

自閉症・情緒学級、川島田・杉名沢・矢崎区の児童は来年度新設予定の原里小の自閉症・情

緒学級へと入級できるようにしたいと考えております。 

説明は以上となります。ご審議の程よろしくお願いします。 

 



 

 

 

 

教育長 

ただ今、御教議第 47号について内容説明がなされましたが、本案について質疑を求めます。 

 

 

長田委員 

中学校の通級指導教室についてですが、ひまわり教室と同様に市内全体の生徒が対象とな

ると、通学時間が気になります。 

 

 

学校教育育課長 

所在は御殿場中学校となりますが、対象人数が多い中学校には、先生が移動して対応する

ことも可能です。 

 

 

杉山委員 

高根小学校で自閉症・情緒の児童がいる場合には、通学区域を東小学校以外を選択するこ

とはできないのでしょうか。 

 

 

学校教育育課長 

その通りです。 

 

 

 

教育長 

他に質疑もないようですので、本案を原案どおり承認することにご異議ございませんか。 

 

（異議なし） 

 

教育長 

ご異議がないようですので、御教議第 47号「特別支援学級の新設及び通学区域の変更指

定について」を原案どおり承認することに決しました。 

 

 

  



 

 

 

 

 

その他・閉会 

教育長 

 他に皆さまから協議、確認事項等ございますでしょうか。 

  

教育長 

それでは他に無いようですので、以上で御殿場市教育委員会 11 月定例会を閉会といたし

ます。 

 

 

 午後 ２時 15分閉会 



 

 

 

 

 

 

会議録署名人 

 

上記のとおり相違ないことを証明するため署名する。 

 

 

 

 

 

 

 

３番委員                 

 

 

 

 

 

６番委員                 


